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Los jefes comunales 
de Hualpén y San 
Pedro de la Paz 
indicaron que la 
marcha blanca del 
viaducto en agosto 
debe venir aparajeda 
de avances concretos 
en materia de 
compromisos. 

Por Felipe Cuevas Mora 
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e en la última visita que la 
Erin de Obras Públicas 

(MOP) Jessica López hizo a 

nuestra zona, el pasado viernes 
para participar de una actividad 
organizada porla Cámara Chile- 
na de la Construcción, donde con- 
firmó el cronograma de apertura 
que tendrá el nuevo puente In 
dustrial que conectará las comu- 
nas de Hualpén y San Pedro dela 
Paz, 

“El puente que estamos hacien- 
dodebería tenerla entrega a fines 
deesteaño, y la marcha blanca a 
fines de agosto o inicios de sep- 
tiembre, lo que es una gran noti- 
cia”, explicó la secretaria de Esta- 
do,respecto ala inversión de $250 
millones de dólares para la cons- 
trucción de 6,4 kilómetros de ví 
as, entre los cuales están los 2,5 
kilómetros del viaducto más ex- 
tenso del país ala fecha. 

Conel cronograma ya definido 
para el segundo semestre de este 
año, los alcaldes de las principa 
les comunas involucradas plan- 
tearon sus reparos respecto al ma- 
nejo que ha tenido el MOP -en 
particular la Dirección General 
de Concesiones-respecto a pun- 
toscomo las obras complementa: 
riascomprometidasen ambosex- 
tremos, así como también el co- 
bro del peaje que partirá en no- 
viembre y considera un costo en- 
tre los$720 para vehículos meno: 
res y $7 mil para camiones, 

OBRAS COMPROMETIDAS 
El pasado viemes, el alcalde de 

Hualpén Miguel Rivera participó 
de una reunión junto a diversas 
autoridadesregionalescon la mi 
nistra López en Santiago, donde 
uno de los temas que se discutió 
fuela puesta en marcha del puen- 
te,iniciativa en laqueel MOP ha- 

pesos constará el peaje 
del puente Industrial, que 
se estima inicie el cobro 
vía TAG en noviembre 

próximo. 

El viaducto tendrá 2,5 kilómetros de extensión sobre el río Biobío, siendo el más extenso del país. 

Postergación de cobro del peaje y trabajos de mitigación por impacto vial 

Alcaldes exigen a Obras Públicas 
cumplir acuerdos asociados a 
apertura del Puente Industrial 
ce poco más de dos años compro- 
metió una serie de obras de miti 
gación, las cuales a la fecha nose 
han cumplido a cabalidad. 

Entre ellas, se consideraban el 
ensanchamiento de la avenida 
Gran Bretaña, cruces en avenida 
Finlandia, mejorasenla conexión 
dela rotonda Peñuelas y el aisla. 
miento de lasvibraciones que ge- 
nera el tránsito de camiones por 

millones de dólares 
costaron las obras del 
nuevo puente Industrial, 
que conectará Hualpén 

con San Pedro de la Paz. 

elsector Costanera. Sin embargo, 
para el jefe comunal hualpenino 
la preocupación está latente por 
el escaso avance. 

“Desde el municipio lo que he- 
mos hecho y lo que seguiremos 
haciendo es exigir que las medi- 
dasde mitigación prometidas por 
el Estado para Hualpén, por la 
construcción del puente Indus- 
trial, se cumplan", afirmó Rivera, 
para luego contar que “en la rew- 
nión, la ministra López instruyóa 
susequipos para queen los próxi- 
mosdías Concesiones del MOPse 
reúna con nosotros para verificar 
losavances de estos compromisos 
quese requieren con urgencia en 
nuestra comuna. Son compromi 
sos del Estado con nuestra comu- 
a, y lo que menos esperamos es 
que el Estado nos falle”. 

Proceso de diálogo ciudadano se lleva adelante en Santa Juana y Hualqui 

Avanza consultoría 
ambiental para validar obras 
de futuro puente Amdel 
Autoridades 
indicaron que se 
espera ingresar 
carpeta al SEA 
durante este año. 

Apaso firmeavanza el proceso 
de consultoría ambiental que se 
lleva adelante para concretar la 
construcción del futuro puente 
Amdel, que unirá las comunas de 
Santa Juana y Hualqui por medio 
de un viaducto de 1,2 kilómetros 
sobre el río Biobío, con una inver- 
sión estimada de $129 millones 
de dólares. 

En ese punto, la consultoría 
Nevada adelante por LEN Inge 
niería y Asociados que se exten 
derá hasta mayo de 2026 conti 
núa con una serie de encuentros 
con la ciudadanía en ambas co: 
'munas, con el objetivo de dar a 
conocer los alcances del proyec- 
to y plazos considerados, todoen 
el marco de que se prevé que du 
rante la parte final de este año 
sea ingresada la carpeta al Servi 
cio de Evaluación Ambiental pa 
ra su aprobación. E 

El alcalde de Santa Juana, Án- 
gel Castro indicó que “este es un 
sueño hecho realidad. Estamos 
en etapas finales de un proyec- 
to que ya lleva bastantes años. 
Esta fue una necesidad que na 
ció de la ciudadanía, se dio a co- 
nocer y levantamos hace ya bas- 
tantes años; este proyecto que 
tantos beneficios entregará a la 

d 

  

Encuentros se han desarrollado en distintos sectores de las comunas. 

Región. 
El proyecto considera además 

del viaducto un sector para pea- 
tones y bicicletas, junto con mejo 
ras de caminos y en tramos de la 
Tuta de la Madera. 

En días anteriores, el seremi 
de Obras Públicas Hugo Cautivo 
indicó que “se ha estado desarro- 
llando una consultoría para ha- 
ceringresoal Servicio de Evalua- 
ción Ambiental de los antece- 
dentes de este puente. Espera- 
mos que este ingreso sea en sep- 
tiembre de este año y que permi 

ta que en un próximo gobierno 
ya se pueda desarrollarla licita- 
ción de obras". 

En tanto, el alcalde de Hualqui 
Ricardo Fuentes recordó que 
“cuando teníamos los recursos 
asignados se demoró más de dos 
años por distintas razones, pero 
seguimos colocando este temaen 
discusión y porlotanto logramos 
que se hicieran los estudios, el di- 
seño y hoy día estamos en una ta- 
rea donde prácticamente faltan 
los últimos cien metros de este 
gran esfuerzo”. 

En otras intervenciones, el jefe 
comunal incluso fue más allá, y 
contó que “en la reunión con la 
ministra leseñalé que, sino pode- 
mos tener estos compromisos, 
nos vamos a movilizar con los ve- 
cinos. Haga loquequiera' meres- 
pondió,algoque nocorresponde”. 

REVISAR COBROS 
Alotro extremo del nuevo via 

ducto, el alcalde de San Pedro de 
la Paz Juan Pablo Spoerer mani- 
festósu preocupación por larápi- 
da puesta en marcha y la falta de 
cumplimiento de los compromi- 
sos ministeriales. 

“La puestaen marchas un hito 
bien relevante porque se enmarca 
enuncronogramadonde también 
se considera la apertura del nuevo 
Puente Ferroviario, lasterceras pis- 

Robert Contreras, Mirtha Encina y Luciano Silva 

tas de la ruta 160, entre otras. To- 
dos hitos que deberían darse que 
no van a solucionar totalmente el 
temadelacongestiónserán unali- 
vio para abordarlo”, introdujo. 

Párrafoseguido,eljefe comunal 
indicó quesu foco de atención es 
tá en que “nos importa que las 
obrascomplementariasestén bien 
diseñadas, con lasorejas de enlace 
bien construidas y el cierre de la 
salida por Daniel Belmar, llevan- 
do que nuestros vecinos de Boca 
Sursaldrán porel enlace del puen- 
te, dando mayor dinamismo”. 

Spoerer pidió que “el crono: 
grama se cumpla, en el sentido 
que la marcha blanca sea en 
agosto y mantener el compromi- 
so conversado con Concesiones 
la semana pasada, de que el co- 
bro del TAGse iniciecon la pues- 

RENOVACIÓN 
AAAS 

    

La ministra López instruyó a sus 

equipos para que en los 

próximos días Concesiones del 

MOP se reúna con nosotros para 

verificar los avances de estos 
compromisos que se requieren 

con urgencia en nuestra comuna”. 

Miguel Rivera, 
alcalde de Hualpén. 

Esperamos que se 

mantenga el compromiso 
conversado con Concesiones la 
semana pasada, de que el cobro 

del TAG se inicie con la puesta 

en operaciones del puente, no en 

noviembre o diciembre”. 

¿Juan Pablo Spoerer, 
alcalde de San Pedro de la Paz. 

taen operaciones del puente, no 
en noviembre o diciembre. 
Mientras esté en marcha blanca, 
no debería haber cobro y hare 
mos cumplir eso, porque es un 
compromiso adquirido”. 

Precandidatos 
fueron 

ratificados en 
primera 
Instancia 
interna 
partidista. 

Consejo Ampliado de RN 
define cartas electorales a 
competir en el distrito 20 

Las definiciones electorales 
avanzanen los distintos partidos 
políticos con miras a las eleccio- 
nes parlamentarias de noviem- 
bre próximo. 

En esa dimensión, Renova- 
ción Nacional (RN) confirmó es- 
te martes en un consejo multi- 
distrital ampliado las cartas con 
que buscará revalidar los dos es- 
caños que logró en los comicios 
de 2021 en el distrito 20, en las 
figuras de Francesca Muñoz y 
Leonidas Romero, hoy fuera de 
la tienda de Chile Vamos. 

Entre los nombres confirma- 
dos-y que luego deberán ser ra- 
tíficados tanto en el consejo re- 
gional como a nivel nacional 
están el exgobernador de Con- 

cepción Robert Contreras, el ex 
constituyente Luciano Silva y la 
excandidata a gobemadora Mir- 
tha Encina 

Las opciones electorales esta- 
rían bienencaminadas, en consi- 
deración que porejemplola UDI 
ratificó que priorizará las opcio- 
nes electorales de los diputados 
Sergio Bobadilla y Marlene P6- 
rez, además del exalcalde de Tal 
cahuano Henry Campos, mien- 
tras que los restantes tres cupos 
deberían asignarse a Evópoll, o 
bien a figuras de Demócratas o 
Amarillos, en caso de lograr un 
acuerdo político. 

Tras la cita, los precandida- 
tosmanifestaron su alegría por 
la nominación y las posibilida- 

des electorales con que miran 
noviembre. 

“Un paso importante fue pre- 
sentarme ante los consejeros 
distritales como precandidata a 
diputada. Y no puedo estar más 
agradecida por la confianza y el 
cariño que me han entregado”, 
ponderó Encina, mientras que 
Silva manifestó que “la gente 
valora que uno defienda de ma- 
nera respetuosa sus puntos de 
vista, y lo quecree, aun pudien 
do estar equivocado. Eso me ha 
caracterizado, defiendo la de- 
mocracia, el conocimiento, la 
preparación, y representar bien 
a nuestros vecinos del distrito 
20 como lo hice en el proceso 
constitucional”.
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